

**ALBERTO AGUILAR**

## **Nombres, nombres y... nombres / Indeval joya de la corona para BMV, aporta concesión 30.5% de la utilidad y escudo vs malos tiempos**

Ayer contra los pronósticos, máxime los riesgos que significará **Donald Trump**, el tipo de cambio se revaluó y el IPC de la BMV terminó en terreno positivo: obviamente especulación de por medio.

Como quiera el peso se mantiene en la frontera de las 20 unidades por dólar y la BMV por sus rendimientos es la peor situada del mundo.

No es gratuito. Con **Andrés Manuel López Obrador** comenzó a darse un cambio en materia de política pública muy desfavorable para los negocios. No en vano el desliste de 20 emisoras desde 2019 y el fracaso de BIVA de **Santiago Urquiza** para atraer nuevas emisoras.

Pese a ello la BMV que dirige **Jorge Alegría** ha podido terminar con números positivos en los últimos ejercicios. Este 2024 hasta septiembre sus utilidades por 1,170 mdp, crecieron 6%.

Un factor nodal en dicho desempeño y a pesar de las vacas flacas, es el Indeval que dirige **Roberto González Barrera** "el masequito" y quien sustituyó a **Gerardo Gamboa** en la época de **Luis Téllez**.

Indeval es una concesión que recibió la BMV cuando **Agustín Carstens** era titular de SHCP. Los socios de la BMV que preside **Marcos Martínez**, auténticamente le pagaron al gordo de la lotería. Hablamos del depositario central de valores de México. Su misión es la guarda, custodia, operación, liquidación y administración de todos los valores de deuda y capital que se realizan.

Durante años se ha cuestionado la licencia de un monopolio que se otorgó a la BMV con clientes que son cautivos y que no pueden cuestionar cuotas o calidad del servicio. Antaño el Indeval era manejado por Nafinsa.



Se imagina los montos que se operan cada día. Se calcula que en un par de semanas se llega al equivalente del PIB. De ese tamaño. Y es lógico cualquier operación de deuda o de capital debe pasar por ahí.

Así que más allá de que la operación accionaria esté floja, haya deslistes y ninguna nueva oferta, el Indeval contribuyó en 2023 al 27% de los ingresos totales de la BMV y al 30.5% de la utilidad. Vaya en 2022 se llegó al 46.4%.

Así que el Indeval la joya de la corona para la BMV y escudo a su rentabilidad, pese a los tiempos complicados.

### DESAPARICIÓN DE CRE DESESTIMULO A IP Y VUELTA A LOS 80'

Pese a las optimistas cifras de inversión al ámbito energético que manejó **Claudia Sheinbaum**, simultáneamente se publicó en la Gaceta Parlamentaria la desaparición de 32 órganos autónomos. Para el ámbito de petrolíferos (gasolina, gas natural, etc.) mala noticia la inclusión de la CRE, instancia que seguramente se integrará a Sener de **Luz Elena González**. Obviamente se romperán los equilibrios institucionales para regresar a los 80's con una dependencia que decidirá todo. De por sí los últimos tiempos con la CRE de **Leopoldo Melchi** han resultado complicados para la IP.

### INFLACIÓN RETICENTE, SERVICIOS PRESIÓN Y TASAS A LA BAJA

La inflación sigue reticente. De 4.69% en la 1Q de octubre cerró el mes en 4.83%, por el componente no subyacente que pasó de 6.50% a 7.68%, con alzas en agropecuarios del 11%, frutas y verduras 16%, energéticos 5%. El subyacente cayó de 3.91% a 3.80%, pero en servicios sigue la presión (4.98%). La inflación cerraría 2024 sobre 4.4%. Pese a ello se espera que Banxico de **Victoria Rodríguez** bajará las tasas 50 puntos base en lo que falta del año para cerrar en 10%. En ello coinciden Finamex con **Jessica Roldán** y Banco Base vía **Gabriela Siller**.

### AHMSA CRÓNICA DE UNA QUIEBRA AL FRACASAR RESCATE

Le platicaba que los esfuerzos para rescatar AHMSA, otrora de **Alonso Ancira** no caminaban. Ninguno de los postores que había en julio y que evaluaba el equipo de **Eugene Irving** se atrevieron. Vaya en los últimos días extracción hormiga de equipos y materiales. Ayer en consecuencia la juez **Ruth Huerta García** declaró la quiebra con un pasivo de 2,800 mdd.